

■ Aunque el deseo de cualquier padre es que sus hijos estudien en la universidad, una titulación no siempre garantiza un buen empleo en el futuro y menos aún un buen salario. De hecho, en función de los estudios cursados el sueldo medio de quienes salen de los campus de la provincia puede variar prácticamente un 100%, en otras palabras, puede ser de casi el doble.

Así se desprende del último estudio de Inserción Laboral de los Egresados Universitarios realizado por el Ministerio de Universidades, que analiza la situación de estos titulados cuatro años después de haber finalizado sus estudios, en base a los datos de la Seguridad Social. Unos datos que permiten saber, por ejemplo, cuántos de ellos están trabajando pasado ese periodo y cuántos siguen en el paro; si lo hacen en un oficio que requiere cualificación -es decir, si trabajan de lo que han estudiado- o por cuánto dinero cotizan.

En términos generales, los resultados indican que tanto los graduados en la Universidad de Alicante, como los de la Universidad Miguel Hernández cobran menos que la media nacional, debido a que el tejido productivo de la provincia es menos proclive a crear empleo cualificado, tal y como publicó este diario, en base a un análisis de este estudio realizado por Ineca. En concreto, los ingresos medios de los egresados de la UA es de 26.123 euros y los de la UMH de 27.595, frente a los 29.559 del conjunto nacional.

Ahora los datos detallados de la estadística del Gobierno ponen de relieve las importantes diferencias que existen dentro de la propia provincia, en función del ámbito de los estudios cursados. De esta forma, los graduados en Medicina son los que logran los mayores salarios nada más acabar sus estudios, con una base de cotización que alcan-

Los titulados alicantinos en Medicina cobran casi el doble que los de Turismo

► Enfermeros, informáticos o ingenieros también logran retribuciones por encima de la media gracias a ocupar empleos cualificados



Una imagen de la facultad de Medicina de la UMH.

PILAR CORTÉS

za los 39.422 euros anuales. Por detrás se sitúan los titulados en Enfermería, que cuatro años después de salir de la universidad cuentan con un salario medio de 32.129 euros, según este estudio.

El tercer puesto es para quienes han estudiado Informática, con 31.636 euros anuales; seguidos por matemáticos y estadísticos, que ganan una media de 29.840 euros; y quienes han cursado alguna ingeniería, que cotizan por 28.426 euros, en el caso de los titulados en la UA, y por 28.576 euros, en el caso

de la UMH (el estudio no separa por carreras individuales, sino que las agrupa por ámbito funcional, por lo que no permite distinguir entre los distintos tipos de ingenieros que oferta cada universidad).

También superan la media quienes estudiaron para docente de Educación Primaria (28.086 euros) o los que obtuvieron algún título relacionado con la arquitectura (27.822).

En el lado opuesto, quienes tienen el peor nivel de ingresos transcurridos esos cuatro años son los

titulados en alguna carrera relacionada con los Deportes, que apenas cotizan por 20.186 euros; y los de Turismo, con solo 20.868 euros anuales, de acuerdo con los datos del Ministerio. Es decir, prácticamente la mitad que un médico. También están por debajo de la media los titulados de la rama de Humanidades, con 22.921 euros; los del ámbito del Periodismo y la Información, con 22.348 euros; los de Ciencias de la Vida, con 23.148 euros en la UA y 23.973 en la UMH; los físicos, químicos y geólogos,

con 23.430; o incluso los de Administración y Gestión de Empresas (25.023 euros en la UA y 24.700 en la UMH).

Oferta y demanda

Como apunta el director de Estudios de Ineca, Francisco Llopis, estas diferencias se explican por la «ley de la oferta y la demanda de candidatos disponibles con la formación que requiere el mercado laboral», y también por el «valor añadido» que cada uno de estos profesionales puede aportar.

Así, una de las claves de estos resultados es el porcentaje de titulados que realmente acaba trabajando en un empleo cualificado. «A la larga, la mayoría de universitarios acaba encontrando empleo, pero hay carreras en las que el porcentaje de los que trabajan para lo que han estudiado es muy bajo», apunta, por su parte, el director de Randstad Research, Valentín Bote.

Por poner un ejemplo, mientras que el 100% de los que cursaron Medicina en la provincia cotizaban cuatro años después en el grupo de titulados de la Seguridad Social, entre los que cursaron una carrera relacionada con el turismo o la hostelería solo lo hacían un 18,9%, lo que significa que la mayoría de estos últimos ocupaba un empleo para el que están sobrecualificados. Algo similar ocurre con los egresados de la rama de Deportes, donde solo el 32,8% tiene un trabajo que requiere titulación universitaria, o con las Humanidades, donde son un 38,46%.

Al respecto, Bote se muestra partidario de que las universidades acaben con sus retenciones y amplíen las plazas que ofertan en aquellas carreras más demandadas. Además, también aconseja que, además de la vocación, los futuros estudiantes piensen en las habilidades que realmente tienen y las perspectivas laborales que abre cada carrera.